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支　部　便　り

　　　　　　　　　　　熊本支部報告

　　　　　　　　　　　　　山　　本　　　齊

　昨年春山本先生の講演を開くつもりでしたが御母堂御病氣のため中止し

ました。秋に御出を願って新聞肚に依頼し通俗講演會をひらき六百名ばか

りの瑠衆は皆天文氣分になり二時間孕の間静粛に聴き入り大満足で散會し

た．それより門川の後天罷灘門門を開き三百名下りの來二者があった．五

基の望遠鏡にて月，木星，等を見せナこ．各會員も皆各自趣味の観測をやって

みるが就中池田一幸氏が太陽黒鮎，憂更星，天王星の槻測に熟心である．

其他十時中本の諸氏の観測中火球に出會せしこミ　（ブレツチン145號参

照），去る十一月の月蝕の時には測候所に會合して月蝕現象諸星の掩蔽等

の観測をなしNこεなさは，其の主なるものである．

　熊本測候所長青木成一氏が古き同好會員であったこεは我支部の喜びこ

tるミころである．氏は協カー致同好會の獲展に力添へをして下さるこε

xなった．

　目下各學校其他同好者の天文に關する藏書の調査及び観測器具の調査を

開始してみる．

　熊本放途局が毎月初めに天文ニュースεして其月の主なる現象を知らせ

てくれるこミは旧地天文界に何等かの利盆あるこSN思ふ．

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（一ソLニプし。一一・一一〇）

　　　　　　　　　　　　濱　松支　部

　　　　　　　　　　　　幹事　城　　憲　三

　皆様御健在の御事S存じます．蕉年の暮れに，先生の研究室を訪れまし

たが，蓮悪く御不在でした．丁度その日の新聞に先生の御渡台の記事が載

ってゐましfので再びお訪ねしては，たεへるられても御忙しいだらうミ



os4 濱松丈μK（城憲三）

考へ，蜥翻して了ひましナこ．

　御蔭襟で濱松に於ける天文熟も漸次あがって蓼りまして入會希望の者は

動地の諸學校に撒十人ありまして，禽濱松市内に既に以前より入會せろ入

もありまして，一・先づ上の人だけで地盤は作れるかεも思はれます．

　弊高工物理實験室のある一人は東京物理三校を出て，帝大の助手を勤め

ナこる事もあり，實験者εしては十分の技量を．有し，経験も豊富に持ち實直な

研究的態度を有しk人でありまして，各地測候所，氣象台εも關係せる模様

で，同氏が若し，着實に観測記録を取って呉れたら，きつεよい参考物が

出來やうかε思ひます．同氏の語るミころによりますS，濱松市の南部，

ある丘に適地あり，京都ε比べで緯度の差は一渡以内だが，南がすっかり

開けて，一望に遠州灘が開展せられてるるので，當地位並等の結果頗る好

観測所であるεの事であります．北は李原鼎呂藪里，束は遠く富士山脈ま

で罪なく，西は名にしあふ濱名の湖，成る程よいだらうε思はれます．我

が政府が最も新しい武器を有する近代的な飛行聯除，高射砲陽1を位地に置

いたのは，その初時代εして，何かの特別理由Eして，濱松を選定しナこの

でないかミ思ひますε何かやはり，天界に恵まれた土地であるまいかε考

へます．濱松高工に臨時教員養成所がありまして，物理化學科かおかれて

るる關係上，互生中にも熱心家が出て古る豫略してゐます．現に，今太陽

太陰に關して，ある實験的研究を試みさせてあるらしいです．

　叉相當な分別を以て，太陽黒瓢の地磁氣に及ぼす影響を實験的に頗る沈

重に，研究を初める模様もございます．

　時々よく云ふ事ですが，「あせらすに，ゆっくりやらう」，この調子で進

み謡いε考へます．

　專門學校程度εして，實験器具には極めて，貧弱な事も無いでせうから，

相當な結果は當然生じ得るミ期待されます．

　太陽光線観測に要する廣告が一一月號にありましたが，何れ御厄介になる

事だらうミ思ひます．

　上島，渡邊の聖君は相攣らす御輿鋤の事S存．じます．

　ゼ様の御定展下されん事をお所り致します．
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亀卜よりの會費等は成る可く集る様に努力する考へでをります．天界等

も見本の積りで，方々にくばっておきましf．ではこれで失禮いナこします．

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（一月十三日）

　　　　　　　　　　　神戸支部通信

　　　　　　　　　　西須磨墨守眸改嚢香鳩

　三月十八日，豫て中村要町に御依頼してあっk十五センチ（六甲）赤道

儀時計附屈折望遠鏡窺眞装置が庭前に新設完成しました．同氏が苦心の計

叢になっただけに内容外観共に實に立派な出來ばえであります．此の望遠

鏡の製作工程や能力や苦心下等の紹介は中村氏自身が御執筆下さる事にな

ってゐます．

　三月十九日，私立須磨浦小男校で講演會を開催いfeしました．講演會の

御通信をいたします前に山本一清先生に其の御好意を謝さなければならな

いのです．先生は近々スマトラへ御渡航になる其の直前で非常に御多忙に

あらせらるSにも拘はちす吾々同好者の早めに貴重な時間をされて御講演

下さつtc事は實に感謝に堪へないので御座います．其の御好意に馴して藪

に深謝の意を表して置きます．

　同日は朝旦晴曇相牛して黒雨さへ時々見る有様で天候頗る険悪でεても

此の分では一般聴衆の來會は少なからんNS思はれ會員諸君の來會さへ氣つ

かわれましナこが幸に開示前より天候も持ち直し晴れ模様εなって参りまし

ナこ．併し断物者は僅に五十名計りでありましたが天界の漕息に憧れてみる

熱心な聴衆計りであります．尼崎の村山撰序開御着の配員内海等等還方か

らの出席者もあって實に愉快な會合でありました．山本先生は星の不行ご

云ふ演題の下に中村氏は月の話ご云ふ演題の下に御講演が有りまして來蕪

者は何れも満足の態でありました．只残念な事は神戸在住の會員諸君の出

庸が比較的少撒で有ったのは誠に遺憾でありましナこ，講演會が終って實地

観測をいたしましtこ．會員吉田卯一郎氏の御好意で同氏御愛用の三吋反射

望遠鏡ε二吋牛屈折望遠鏡εを使用して之れに充て新設の六吋屈折望遠鏡

Eの三台で，中村，草陰爾氏の懇切な御指導で一般の観測者は非常な満

足で十一時頃開散いたしました．


